



C/ San Francisco 8
09003 BURGOS
mesa.inmigrantes@archiburgos.es
www.archiburgos.es/inmigrantes



Círculo de Silencio - 133

MANIFIESTO CÍRCULO 13 enero 2025

Construir una sociedad integradora

Comenzamos un nuevo año, un nuevo círculo de silencio. 14 años llevamos ya reuniéndonos en este mismo lugar, pidiendo un “trato digno para todos”, denunciando la vulneración de derechos de las personas migrantes. Y el primer derecho es la vida misma. No nos pueden dejar indiferentes las cifras de migrantes que han fallecido este pasado año 2024 intentando llegar a España: según el informe de la ONG *Caminando fronteras*, unas 10.500, es decir, 28 personas muertas cada día. El 93% de ellas, en la ruta Atlántica, camino de Canarias. Hubo al menos 293 tragedias; y 131 embarcaciones desaparecieron sin dejar rastro, con todos sus ocupantes. Descasen en paz. Esa paz que no pudieron encontrar en vida.

Y ahora dirigimos nuestra mirada a los que estamos aquí, y a nuestros vecinos y vecinas burgaleses. Hablamos mucho de acogida, y es necesaria en un primer momento para con quien llega nuevo. Pero el gran reto es la integración. Construir una sociedad integradora nos implica a todos: los acogidos y los acogedores, los recién llegados y los nacidos aquí. Una integración que incluye diversos aspectos importantes en la vida de las personas:

1. La vivienda. Denunciamos las grandes dificultades para poder acceder a una vivienda digna, con un alquiler que no sea abusivo, ni cláusulas discriminatorias por ser migrantes.
2. El trabajo. Que se reconozca la aportación de las personas migrantes a la economía, y superar cualquier aprovechamiento ilegal en el puesto de trabajo.
3. El permiso de residencia. En ese sentido, pedimos dejar de manipular con una falsa regularización de los papeles a través del arraigo por formación, cuando al final, si no se encuentra una oferta de trabajo en el sector en el que se ha formado la persona migrante, no puede acceder a los papeles.

Todos tenemos derechos, todos tenemos deberes, los que llevamos aquí más tiempo y los que hemos venido más recientemente. Hemos de reconocer y cumplir nuestros deberes sociales y colaborar para alcanzar la igualdad en la convivencia social y un trato digno en nuestras relaciones interpersonales.

Que en este año 2025, año Jubilar en la Iglesia Católica, seamos capaces de transformar los signos de los tiempos en signos de esperanza, como pide el papa. Y las migraciones son uno de los grandes signos de nuestro tiempo. Terminamos con las palabras de Francisco: *No pueden faltar signos de esperanza hacia los migrantes, que abandonan su tierra en busca de una vida mejor para ellos y sus familias. Que sus esperanzas no se vean frustradas por prejuicios y cerrazones; que la acogida, que abre los brazos a cada uno en razón de su dignidad, vaya acompañada por la responsabilidad, para que a nadie se le niegue el derecho a construir un futuro mejor.*